
Началось  строительство
Кызылкийского цемзавода
Началось  строительство  цементного  завода  в  г.  Кызыл-Кия.
Предприятие, мощность которого составит около 2 млн. тонн в
год,  даст  работу  тысячам  людей.  Церемония  закладки  завода
состоялась сразу после празднования Дня народной революции.

Завод займет площадь в 30 га, а сырье будет завозиться с
Аксайского  месторождения,  которое  расположено  в  15  км  от
предприятия. Кызылкийский цементный завод станет предприятием
нового  типа  на  всем  пространстве  Центрально-Азиатского
региона, так как он будет оснащен современным оборудованием,
которое к тому же обеспечит экологически чистое производство.

“По  моему  мнению,  этот  завод  является  одним  из  крупных
предприятий  в  Кыргызстане”,  —  заявил  генеральный  директор
завода Ян Фишер. По его словам, строительство данного завода
планировалось еще в советское время, но после развала СССР
этот  проект  был  позабыт.  Я.Фишер,  который  имеет  опыт
строительства подобных крупных предприятий, считает, что этот
завод полностью может быть запущен уже через четыре года.

Президент  “Инэксимбанка”  Данияр  Усенов  сообщил,  что
финансировать  строительство  завода  будет  китайская  компания
САМС, которая согласилась выделить 80 млн. долларов США. По
словам Д.Усенова, необходимое заводское оборудование прибудет
уже летом этого года. Проектные работы по строительству завода
были завершены за девять месяцев.

Кроме этого, звучат предложения и по запуску рядом с будущим
цемзаводом предприятий по производству других стройматериалов.

“Поступают  новые  предложения.  Есть  предложения  по
строительству  завода  по  выпуску  гипсокартона  рядом  с
цемзаводом.  В  настоящее  время  этот  вид  стройматериала
приобретает  большую  популярность,  кроме  этого,  на  данный
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момент в Ферганской долине нет подобных заводов. Поэтому мы
заинтересовались этим проектом, в настоящее время мы думаем
над этим”, — сообщил Д.Усенов. По его словам, одновременно со
строительством цемзавода начнутся работы по ремонту железной
дороги и железнодорожных составов, по которой, если заработают
две  производственные  линии  предприятия,  ежедневно  будет
отправляться по 100 вагонов продукции завода.

Вице-президент китайской компании САМС Ванг Бо заявил, что
данный  проект  (строительство  цемзавода)  имеет  очень  важное
значение для Кыргызстана.

“Это очень значительный и важный проект, так как оно будет
производить  необходимую  для  строительства  продукцию.  Если
учесть, что завод будет производить до 2 млн. тонн цемента в
год, то он будет иметь очень большое значение и для всего
региона (Ферганской долины)”, — отметил В.Бо.

По словам главы Минэкономфина Акылбека Жапарова, если завод
будет запущен, то он обеспечит работой пять тысяч человек.
Большие надежды с заводом связывают и местные жители, которые
считают,  что  предприятие  позволит  решить  ряд  социально-
экономических проблем региона.
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